

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 3 de Julio de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I.

Asuntos locales

En diferentes ocasiones nos han visitado algunos vecinos, los cuales nos han suplicado llamásemos la atención de las autoridades sobre el hecho de que, los martes, día en que celebramos en esta ciudad el mercado, suelen acudir un gran número de acaparadores y recoveros que se colocan á la entrada de la población al objeto de adquirir todos los artículos que se traen á la venta y señalando los precios á su gusto, de modo, que el vecindario sufre las consecuencias de esta especie de competencia entre los referidos acaparadores.

No creemos ni nadie ha de atreverse á pedir siquiera, que se le ponga á nadie obstáculos en su comercio, cuanto este es honrado y legítimo, pero sí podemos solicitar en nombre del vecindario que á los recoveros se les impida efectuar sus operaciones fuera del sitio señalado para el mercado.

Además, creemos muy puesto en razón, que los acaparadores hagan sus compras á una hora prudencial cuando el vecindario lo haya efectuado, por ejemplo, a las diez de la mañana que es la hora que señalaron otros alcaldes.

Así nos lo piden y así lo decimos.

EL OBISPO DE SANTA MARTA

En La Aparecida

Como ya teníamos anunciado á los lectores de EL DIARIO, ayer por la tarde hizo una visita el Prelado de Santa Marta de Colombia P. Francisco de Orihuela, al cercano pueblecito de La Aparecida donde este nació y donde tiene alguna familia toda de labradores.

El viaje se hizo por la carretera de Murcia, ocupando el P. Francisco la galera del Sr. Mesples y siendo acompañado por los capuchinos P. Guardian del convento de esta ciudad, P. Casimiro de Alcira, P. Eloy de Orihuela y otros varios religiosos.

También ocupaban el carruaje el secretario del refetido Prelado D. Manuel Dávila y D. Pedro Ramón Mesples.

Los expedicionarios salieron de Orihuela á las cuatro seguidos de muchos carruages con gente de aquí, que deseaban presenciar el recibimiento en la Aparecida.

En Bonanza esperaban unos cincuenta jóvenes huertanos jinetes en magníficos caballos enjaezados vistosamente y que formaron abriendo marcha hasta el pueblo.

Las calles de la Aparecida estaban adornadas con arcos, colgaduras y gallardetes. Esperaba un gentío inmenso, unas tres mil personas, todas del partido Puerta de Murcia y pueblos de Santomera, Beniél, Aparecida y Raal.

La entrada fué solemne, conmovedora. El gestio aclamó al Prelado.

Las campanas doblaron alegremente.

En las puertas del pueblo estaba el clero á cuyo frente iba el cura párroco Sr. D. Ricardo Sáncho, que victoreó al P. Francisco de Orihuela.

La notable banda de música de Beniél dejó oír la marcha real. Se dispararon tracas y voladores.

El Obispo de Santa Marta tiene un hermano gravemente enfermo en dicho pueblo.

Al pasar por la puerta entró á verle, abrazándose y besándose ambos; la escena fué muy conmovedora é interesante.

El enfermo es labrador y se llama Antonio Simón Ródenas.

Después marchó la comitiva á la

iglesia donde se cantó una Salve, subiendo acto seguido el Sr. Obispo al púlpito y desde allí habló á sus antiguos convecinos.

Terminado este acto fué á casa del señor cura donde fué desfilando todo el pueblo. El P. Francisco de pie y teniendo á su lado á todos los pedáneos de aquellos partidos rurales, iba recibiendo una por una á todas las personas que le besaban el anillo pastoral y para todas tenía un frase cariñosa ó les recordaba algún hecho de su vida en el pueblo.

Mientras tanto en la puerta de la casa tocaba la música de Beniél, bajo la dirección de su joven y reputado maestro D. Salvador Rovira.

A las ocho de la noche, regresaba á Orihuela el virtuoso Prelado agobiado por el peso de las encontradas y distintas sensaciones que le deben haber producido esta jornada de su vida. La grandeza del recibimiento, el ruido de las aclamaciones y de la música, el entusiasmo de aquellos sencillos aldeanos, los colores, todo eso, y en el lecho al hermano querido enfermo gravemente.

Si lo primero en lo que materialmente representaba, no habrá halagado al P. Francisco, en cambio le habrán producido muy gratas impresiones, porque es el alma de aquellas sencillas gentes que se desborda de cariño y de admiración hacia él, demostrándolo de la manera que lo hicieron.

Muy contrarios habían sido sus sentimientos al abrazar á su pobre hermano en el lecho del dolor, al verle después de tantos años de ausencia.

No hemos de terminar sin enviar nuestra felicitación sincera al dignísimo párroco, al pedáneo y auxiliares de la Aparecida quienes ayudados por todos los partidos rurales de la Puerta de Murcia han preparado tan hermoso recibimiento.

miento, imposible de describir por su grandeza y suntuosidad.

El P. Francisco, allá en remotas tierras, donde está la Diócesis que gobierna recordará con gusto muchas veces á su pueblecito de la huerta oriolana, engalanado y á sus vecinos aclamándole con febril entusiasmo.

El obispo de Santa Marta volverá á su pueblo natal, uno de estos días para celebrar una misa de campaña.

**

El sábado anterior por la noche obsequió el Exmo Ayuntamiento de esta ciudad con una serenata á dicho Prelado en la puerta del convento donde se hospedaba.

No hubo mucha gente, sin duda porque á esa hora dejaron caer las nubes una menuda lluvia, que duró poco, pero fué lo bastante para producir la desanimación.

Ayer domingo estuvieron á saludarle el Exmo. Ayuntamiento precedido de maceros y el ilustrísimo Cabildo Catedral.

LAS VERBENAS

Saúdanamente discutida, fué la última revista que tuve el honor de ofrecer á las simpáticas lectoras y amables lectores de esta ilustrada publicación, el viernes último.

No me molestó que censuraran sus defectos literarios que yo sé bien que toda ella era un puro defecto solo por ser mía, y además porque todo el que tiene el atrevimiento de dar á la estampa sus ideas ó impresiones, debe saber que estas quedan sometidas al inexorable tribunal de la severa crítica, pero lo que sí me molestó fué ver la suspicacia con que algunos maliciosos pretendieron descubrir en mi último *trabajo* alusiones mal intencionadas, contra amigos que me distinguen con su afecto y consideración y á los que yo correspondo devolviéndoles ciento por uno.

Los que de tal suerte me juzgaron no me conocen bien, y tengan presente que antes de ocurrírseme la dañada intención de ofender á nadie, rompería mi pluma.

Así somos los del *Bloque*.

Y con la precedente explicación basta y sobra para que mi conciencia quede satisfecha y paso, sin más exordio, á relatar la verbena de anoche.

El *Bloque* está de gran fiesta. Esta noche ingresa en nuestra sociedad un nuevo miembro y se realiza su bautizo, cupiendo á un servidor de ustedes el honor de apadrinar al *catecúmeno*. Este adoptará el nombre de *Zig-zag*. Deligente y galante distribuye entre las distinguidas señoritas que animan el paseo abundantes caramelos que el *Bloque* adquirió á prevención, en la confitería del Sr. Reymundo, hasta agotar las existencias de esta acreditada casa.

Las señoritas comentan muy satisfactoriamente para el *Bloque*, su rasgo de galantería.

El grupito de los *inseparables*, no pierde detalle, y observo que *Marte* dirige miradas oblicuas á una *Venus*. ¡Ay si se entera *Júpiter*, habrá zambra en el *Olimpo*!

Desierta mucha gente del paseo atraída por una *bronca* que se desarrolla en la próxima carretera.

Cunde el pánico en el elemento femenino y hay un momento de verdadero revuelo y agitación.

¡Que tristeza! La señorita *Apolo* no ha concurrido esta noche á la verbena. En cambio la de las *postales*, está un *tantico* desdeñosa y tiránica con un amigo.

Cupidillo, observando juego con la del *Monte X*.

Un amigo muy distinguido llena las ondas atmosféricas de efluvios aromáticos esparcidos en su elegante *toilette*.

El *Bloque* elige su junta directiva recayendo los nombramientos en *Richard*, presidente. Servidorito, vice. Tesorero, *Zenitram*. Bibliotecario, el del *arpa*. Secretario *Zig-Zag*. Y vocales, Michel y Vicens.

Me entero que en el número de EL DIARIO correspondiente al sábado, Ricardo Peregón Salinas, nos dá un *recorrido*. Lleve cuidado lo que dice de nosotros el *Filisteo*, porque puede haber bronca en el *Sol* y en la *Sombra* y cuide más de su automóvil porque su *chauffeur* señor *Marins*, tiene mala intención y puede atropellar á alguna *Eva*.

En resumen, la Glorieta muy concurrida abundando las mujeres guapas y elegantes. El sexo fuerte, honrosamen-

te representado. La música con *frioleritas* y alguna pieza de ruido. La luz tan mala como siempre, es decir peor, porque se apagaron los focos á lo mejor y... hasta la próxima.

Ignotus.

INFORMACION

Le han sido administrados los Santos Sacramentos á la distinguida señora doña Marta Rebagliato Cervantes.

Dios haga recobre la salud perdida.

Hemos tenido el gusto de visitar las nuevas oficinas de correos y telegrafos, instaladas en la magnífica casa propiedad de nuestro distinguido amigo el acaudalado propietario Don Cesar Gonzalez Ampuero.

Dichas oficinas reúnen todas las condiciones necesarias y además, el público ha ganado muchísimo por estar situadas, casi, en el centro de la población.

Lo que rogamos, á quien corresponda, es que pongan á la venta las hojas y sellos, para telegramas en algún estanco próximo, pues se dá el caso de tener que volver á los Hostales, por no existir las consabidas hojas en la central.

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de este periódico.

«Un herido»

Anoche ingresó herido por arma de fuego en la cara, el vecino del camino de Hurchillo, Juan Mula Galvez, casado, de 33 años de edad.

Declaró que encontrándose en el ventorrillo sito en dicho camino llamado el del «Tío Pepe Poveda» observó que salían desafiados unos sujetos y que él salió también para impedir que riñeran, recibiendo en aquél momento la herida que padece.

No conocía á su agresor.

Este ha resultado ser Eladio Fabregat Rodriguez, vecino de la calle del Colegio, el cual se ha presentado esta mañana á la autoridad.

Anoche y cuando mayor era la concurrencia en la puerta del cinematógrafo, se le disparó á un sujeto la pistola que llevaba á la cintura.

No ocurrió una desgracia milagrosamente.

Ayer por la mañana fué una comisión del Exmo Ayuntamiento precedido de maceros á saludar, donde se hospeda á nuestro ilustre paisano el Obispo de Santa Marta de Colombia.

Con asistencia de ambos cabildos celebróse ayer en la Salesas la función religiosa llamada del Voto. También asistió el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Pronunció un sermón elocuentísimo, recordando los terremotos del año 1829, el Beneficiado de esta catedral D. José M.^a Bañón.

La orquesta muy bien dirigida por el maestro D. Carlos Moreno.

Del cabildo municipal solo vimos á los concejales señores Payá y Franco, al secretario Sr. Lopez y después al alcalde.

El sábado por la noche practicaron los guardias del municipio algunos cacheos. Sr. Alcalde; estos son muy necesarios.

El incendio ocurrido el sábado por la mañana en el cinematógrafo, resulta, según parece, que fué ocasionado por una mano criminal.

Hemos oído decir que el autar del siniestro fué un sugeto que estaba empleado para la venta de gaseosas en dicho cinematógrafo y que había sido despedido el día anterior.

El descubrimiento lo ha hecho el celoso jefe de esta guardia municipal Sr. Riquelme.

Muchos suscriptores de fuera se nos quejan de no recibir EL DIARIO.

Nosotros lo ponemos en el correo con la mayor puntualidad, debidamente franqueados.

Llamamos la atención de quien corresponda pues esta falta nos causa perjuicios que no podemos consentir, y en otro caso recurriremos en queja á los centros superiores.

Por promover escándalo ingresaron tres sujetos en el depósito municipal el sábado por la noche.

El domingo por la tarde observó uno de nuestros redactores, que un niño de unos siete á diez años que jugaba con otros en la calle del Angel, se le cayó al suelo una enorme pistola que llevaba sujeta á la cintura.

Nuestro redactor avisó á un guardia el cual cacheó y quitó la herramienta al feto referido.

¡Como está la sociedad!

Se está construyendo frente al paseo de la Glorieta un circo, donde ha de debutar muy en breve la notable compañía ecuestre que dirige el Sr. D. Dabid Bernabé.

«Un amante de la Luna» se titula la hermosísima película estrenada últimamente en el cinematógrafo del Sr. Cámara instalado en la plaza de la Constitución.

Se trata de un cuadro extraordinariamente fantástico.

Gustó tanto, que no será extraño sea vea obligado el Sr. Cámara á exhibirlo muchas noches á petición del público.

En nuestro concepto es la mejor película que se ha dado á conocer en Orihuela.

En la reseña que hace nuestro compañero Ignotus de la verbena de anoche, dice que hubo una bronca en el camino de la estación.

Efectivamente hubo alguna alarma y carreras, pero en realidad fué una interpretación equivocada de les guardias a los que avisaron de que reñían en dicho sitio, unos amigos que departían amigablemente.

Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

Baños de mar

A las familias que vayan á pasar la temporada de verano en Torre Vieja, ofrece, y anuncia JOSÉ BARÓ.

Casas amuebladas

y también «colchones de lana.»

Quienes los pidan puede elegir al precio desde «seis» á cuarenta reales diarios.

Dicho corredor estará en la Estación del ferro-carril á la hora de llegada de los trenes, pero el que quiera ser servido

antes puede dirigirse á la

Calle de Chapalangarra núm. 3

TORREVIEJA

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barriera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón



SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. ^a	0'10	0'30	1,50	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

Agencia de encargos

DE

PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torreveja y vice-versa

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Eiego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torreveja D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihuela para Torreveja, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

El Diario

Sr. D.